



EN EL ONCENO DOMINGO DE ATAQUE A MADRID...

Nuestros minadores hacen volar parte de los edificios de la Ciudad Universitaria

Comunicado oficial de Marina y Aire

Valencia, 17. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche : Una de nuestras escuadrillas de aviones bombardeó hoy nuevamente el cargamento de la compañía de las minas del Rif,

en el puerto de Melilla, causando en él considerables destrozos. En la Península no se ha realizado ninguna operación aérea por seguir impidiéndolo la lluvia y la niebla.

Una operación imponente en la Ciudad Universitaria

Madrid, 17. — Se han tenido algunas noticias de una importante operación llevada a cabo en las primeras horas de hoy para acabar de limpiar de rebeldes la Ciudad Universitaria. Estas noticias son altamente satisfactorias para las tropas republicanas que han logrado un nuevo triunfo para añadir a su bravura y entusiasmo.

¡HONOR A LOS HEROES!

Madrid, 17. — Las milicias vascas desde los primeros días de la insurrección están pagando generosamente a la causa de la libertad el tributo de su sacrificio y su sangre tienen otra nueva víctima que añadir a su ya larga lista de héroes caídos en el cumplimiento del deber. En un frente madrileño ha resultado herido de muerte el sargento Ramón Alvarez, hermano de David Alvarez, capitán ayudante del jefe de Milicias, teniente coronel Ortega.

ESPAÑA EN GINEBRA

París, 17. — Comunican de Valencia : La cuestión de España no queda inscrita definitivamente en el orden del día del próximo Consejo de la Sociedad de Naciones.

De todas maneras, de acuerdo con las declaraciones hechas por el ministro de Estado señor Alvarez del vayo al representante de la Agencia Havas, el delegado español en la reunión ginebrina está dispuesto a discutir ante la Sociedad de Naciones con el apoyo de documentos, a fin de dar a conocer sus intenciones a todos los representantes de los Estados miembros.

Por otra parte, el Consejo de Gabinete celebrado esta mañana en Valencia ha examinado el texto definitivo de la contestación del Gobierno legal a las notas alemana, italiana, y portuguesa con relación a la actitud de estos países en el problema español.

COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA AL PRESIDENTE DE CATALUÑA

En el día de hoy, continúan en el frente los duelos de artillería, bombardeando el enemigo nuestras posiciones de Tierz y la Granja, siendo eficazmente contrabateado por nuestras baterías que acallaron su fuego. En estas acciones no hemos tenido que sentir bajas, siendo completamente ineficaz la acción de desgaste que el enemigo intentaba realizar.

Nuestros bravos minadores destruyen casi todo el Hospital Clínico

Madrid, 17. — Hace unas horas se efectuó una importante operación en el sector del Parque del Oeste, que tuvo como consecuencia el apoderarnos a la vez de posiciones estratégicas en dicho Parque y en la Ciudad Universitaria. Se ha efectuado también una nueva operación en el recinto de dicha Ciudad en el sector donde se halla el Hospital Clínico. Nuevamente se ha apelado al procedimiento de las voladuras, teniendo una destacada actuación nuestros valientes mineros, que son quienes, con mayor empeño, han trabajado hoy. Mediante tres minas ha sido volada una parte del susodicho Hospital, en cuyo interior había unos cientos de fasciosos, en su mayor parte legionarios, que venían molestando a nuestras fuerzas de este sector. La operación se realizó con el mayor éxito, puesto que, como ya decimos, una parte del enorme edificio es hoy una sepultura de quienes se han negado a abandonar aquel lugar. Parte de las fuerzas pudieron refugiarse en la parte superior del inmueble, pero se les presenta ahora el gravísimo problema del descenso, puesto que la escalera del Hospital se ha venido abajo. Posteriormente hubo un pequeño combate y después reinó tranquilidad hasta primeras horas de la noche, en que nuestras baterías ametrallaron algunos contingentes del campo

rebelle, que, al parecer, tenían la intención de marchar hacia el Hospital con el deseo de prestar auxilio a los que aun quedaban en el interior del edificio. La actuación de nuestras milicias ha sido tan eficaz que ya no volverán a molestarnos los que ocupaban este edificio en el centro de la Ciudad Universitaria. La operación de hoy ha costado a los rebeldes muchas bajas, mientras las nuestras son insignificantes.

Ha muerto el Decano del periodismo español

El gran periodista y consecuente republicano Arturo Vinardell

Gerona, 17. — La madrugada última ha dejado de existir el venerable publicista, decano del periodismo español, Arturo Vinardell Roig.

Después de ochenta y cuatro años de lucha diaria por la República, se ha paralizado una pluma noble y desinteresada. Su larga y fecunda vida estuvo siempre al servicio de la Democracia y la Libertad.

Su famoso artículo «Pobre Rey!», al nacer el último Borbón, le valió huir a París, ante una probable condena a muerte. Durante esos cuarenta años de exilio prosiguió su labor republicana, convirtiéndose en el protector incondicional, orientador y propagandista infatigable de todos los refugiados españoles que habían de huir a Francia, perseguidos de su patria martirizada y oprimida por la monarquía.

LA PRENSA ITALIANA Y ALEMANA SE MUESTRA RECELOSA ANTE EL ACUERDO DE LA CÁMARA FRANCESA

París, 18. — La prensa italiana y alemana no ha recibido con gran satisfacción la decisión adoptada por la Cámara francesa sobre la prohibición del alistamiento y envío de voluntarios.

La prensa alemana estima que dicha ley es «una ley condicional motivada por segundas intenciones».

El *Der Angriff* reproduce las fantásticas informaciones sobre una supuesta preparación por parte de Francia, destinada a llegar a la ocupación de la zona española de Marruecos.

EL HAMBURGER FREMDENBLATT ESCRIBE: EL FRENTE POPULAR INGLÉS

Londres, 17. — La Liga socialista, el partido laborista independiente y el partido comunista han decidido, hoy, por separado concluir entre sí un acuerdo a fin de llegar a una unidad de acción.

Se ha publicado un comunicado sobre el asunto. Por lo tanto, en Inglaterra surge un factor importantísimo que seguramente será la base de un extenso Frente Popular al estilo de los existentes en España y Francia. — Fabra.

Comunicado oficial de guerra

Madrid, 17. — Parte de guerra del día de hoy, a las 9.30 de la noche.

FRENTE DEL CENTRO. — Continúa el mal estado del tiempo imposibilitando el avance de nuestras tropas.

En Guadalajara, el enemigo, en la mañana, atacó con gran ímpetu nuestras posiciones de Abalares, siendo detenido y rechazado, causándole muchas bajas. Lo mismo aconteció en Saelfices, en donde nuestras tropas contuvieron y rechazaron un violento ataque de los fasciosos. Tanto en el ataque como en el repliegue fué duramente castigado el enemigo. Nuestras posiciones no han sufrido modificación alguna.

En Madrid, durante la noche de ayer, el enemigo intentó un violento ataque sobre nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria, siendo fácilmente rechazado por nuestras fuerzas.

En las primeras horas de hoy, nuestras tropas han efectuado un golpe de mano en la Ciudad Universitaria, logrando ocupar una pequeña parte del Hospital Clínico, donde se mantienen, a pesar de la violenta reacción enemiga.

La espesa niebla y lluvia ha dificultado las operaciones, así como el fuego de artillería y observación.

Sin más novedad en los demás frentes.

LA IMPORTANCIA DE UN RECIENTE COMBATE

Madrid, 17. — La dureza del combate de la madrugada del sábado y el éxito logrado por el ejército del pueblo lo acusan las propias radios fasciosas, que en sus emisiones de ayer decían que el ejército rojo había tenido miles de bajas cuando conquistaba unas posiciones por ellos abandonadas. Mal se compagina que un ejército tenga miles de bajas cuando con poco esfuerzo consigue arrebatar a su enemigo unas posiciones que él había acondicionado hacia tiempo para resistir en ellas.

Un gran acto a la memoria de Durruti

Madrid, 17. — Esta mañana, en el Cine Durruti, antes San Carlos, se celebró un acto organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid. El local estaba adornado con un lienzo en el que se veía la figura de Durruti y gran profusión de banderas.

Tras breves palabras de presentación, pronunciadas por un compañero de la Federación Local que presidió, habló Iñigo, que en nombre de las Juventudes Libertarias dijo que éstas desean actuar con el resto de las Juventudes españolas. Siguiendo nuestra trayectoria, la obra debe ser dirigida desde los Sindicatos. Se han hecho proposiciones concretas a los camaradas de las Juventudes socialistas en el sentido de que todos los trabajadores deben estar encuadrados en una de las dos centrales sindicales. Se refirió luego a la retaguardia y dijo que es preciso hacer nacer en ella un sentido de responsabilidad que hasta hoy no ha existido.

Habló después Sans, delegado de la columna Durruti y sucesor de éste en el mando de la misma. Hizo ver la diferencia que observa entre la población madrileña que ha venido defendiendo la capital de la República y lo que está sucediendo en otras zonas. En muchos lugares se avergüenza el revolucionario consciente al ver la despreocupación y la alegría que invade a todas las esferas.

Habló sobre la alianza revolucionaria obrera y dijo que mucho antes de que por los organismos se hubiera pronunciado la necesidad de la alianza, ésta se había realizado en los frentes luchando codo a codo.

Después habló Demos, que enumeró los actos del pleno de los Sindicatos celebrado en Madrid. Necesitamos para hacer la revolución un pleno conjunto entre todos los organismos. La CNT ha aprobado en estos acuerdos que está dispuesta a ceder en sus postulados momentáneamente. Eso es lo que pensamos y los compañeros marxistas pueden estar seguros que así obraremos pensando en la necesidad de la unión de todos. Estos compañeros han de comprender que no se puede abogar por la estatificación de todos los elementos de la producción. Para la reconstrucción de la acción, nosotros abogamos por la socialización convencidos que con ello no se hace más que dar paso a las aspiraciones del proletariado.

Mensaje del Presidente de Cataluña a la Conferencia de Ayuda a la España Republicana celebrada en París con asistencia de delegaciones de toda Europa

El Presidente de la Generalidad de Cataluña ha dirigido el siguiente mensaje a la Conferencia de Ayuda a la España republicana, que ha tenido lugar en París.

«Habéis venido de vuestros países para continuar vuestra obra de solidaridad con los hombres libres que luchan en España para preservar su libertad. Habéis dejado vuestros pueblos, pequeños o grandes, para discutir y encontrar los mejores medios de acudir en ayuda de los que sufren bajo la bota de los militares rebeldes de España. Quisiera estar con vosotros pero no puedo. No puedo abandonar mi país. Estoy atado a mi cargo por las cadenas más sólidas que un hombre libre puede imaginar: las del deber libremente servido.

Cataluña está en un momento decisivo de su historia; en este momento de su viaje, cuando conviene evitar los más peligrosos escollos, es necesario que el timonel se quede. Pero su pensamiento está junto a vosotros y os da las gracias.

Nosotros, los catalanes, hacemos la guerra a los nazis hispano-alemanes, más allá de nuestras fronteras. Ayudamos a nuestros hermanos de España, de dos

maneras distintas: como hermanos de armas en el frente, codo a codo con ellos, y en la fábrica abasteciéndolos del material de guerra necesario a la victoria común. Pero también nosotros — porque estamos preservados de los males directos de la guerra — podemos hacer un poco lo que hacéis: ayudar a nuestros hermanos españoles, desde el punto de vista humanitario, sanitario, de suministros, etc.

Es así como Cataluña ha sido atraída particularmente por el ofrecimiento de asistencia humanitaria y de reconstrucción que el Consejo de la S. de N. ha votado en el cuarto punto de su reciente resolución. Creemos estar en disposición de participar en esta obra, de añadir nuestro esfuerzo al de nuestros amigos de Ginebra. Hay que ayudar a las poblaciones sufrientes de la España central. Pondremos de buen grado todos nuestros recursos a la disposición de la Sociedad de las Naciones y nos sentiríamos muy satisfechos que tomase ella nuestro territorio como base para llevar a cabo su noble empresa humana.

Habló especialmente de la obra de la S. de N. porque, como todos los pueblos pequeños del mundo, Cataluña siente un

especial afecto para con aquella Institución. Pero lo que digo de su obra humanitaria, lo digo también a todos los que, en el mundo entero, intentan de prestar auxilio a las pobres víctimas del nazismo hispano-alemán: venid a Cataluña y aprovechad todo nuestro esfuerzo para esta labor de civilización, de fraternidad humana y de paz que es la vuestra.

Es expreso que el Presidente de la Generalidad de Cataluña no os envía palabras de guerra ni de política. Nos esforzamos en vencer por nuestras propias fuerzas, sobre el frente antinazi español. Y tenemos la seguridad de vencer. Pero sabemos que existen otros frentes en Europa, y también en África, en donde la amenaza de los que se jactan de ser enemigos de la Paz y de la Libertad, tiende su amenaza sobre las cabezas de millares de niños, de mujeres y ancianos de aquellos países; como lo está sobre los niños, las mujeres y los ancianos de España. No; no quiero enviaros una sola palabra que pueda agravar estos peligros de guerra, que pueda incluso ser indirectamente como una incitación a la batalla, no deseamos para nuestros hermanos los males terribles que los enemigos de la libertad nos hacen sufrir.»

Los deportes

El Español venció por la mínima diferencia al Barcelona en matx amistoso

BARCELONA, 3; ESPAÑOL, 4

Con carácter amistoso jugaron ayer en Las Corts el Barcelona y el Español. La tradicional rivalidad entre ambos equipos dió lugar a una lucha magnífica y la victoria fué disputada arduamente por los jugadores hasta el último momento.

La segunda parte, especialmente, en que el juego fué de una gran movilidad y belleza, y en que el marcador sufrió al final repetidas variaciones, nos recordó los tradicionales partidos de Campeonato jugados entre los dos mejores clubs de Cataluña, y posiblemente incluso llegó a superar muchos de éstos.

El equilibrio fué una de las características de la lucha, y si ésta se decidió en el último minuto a favor de los campeones — que con su victoria de ayer revivieron el título que ostentan — fué debido a la mayor efectividad de la delantera de los vencedores.

Martorell, Pérez, Soler, Bosch, Chas y Prat fueron los mejores por los vencedores. Urquiaga, Zabalo, Argemí y Gual, excellieron entre los vencidos.

Arbitró Baonza, y los equipos eran: Barcelona: Urquiaga, Zabalo, Rafa, Argemí, García, Balmaña, Ventolrà, Escolá, Gual, Pedrol y Pagés.

Español: Martorell, Teruel (en la segunda parte Pardo), Pérez Manolín, Soler, Lecuona, Prat, Espada, Chas, Rubies (del Granollers) y Bosch.

La primera parte terminó con el resultado de 2 a 1 a favor de los vencedores. Empezó con dominio del Barcelona, y Gual magníficamente logró el primer tanto a los diez minutos. Dominó después el Español, y Chas y Espada marcaron.

A los veintidós minutos de la segunda parte Gual empató, y momentos después Prat obtuvo el tercero para el Español. Tres minutos antes de terminar, Gual, en plan de aciertos, puntuó por tercera vez, pero Rubies, dos minutos más tarde, con un tiro formidable marcó el gol de la victoria.

El campeonato de Cataluña de futbol de primera categoría B

En un partido de mucho interés, el Europa venció al Sant Andreu por 5 tantos a 4. A pesar de haber dominado el Europa durante los primeros treinta y cinco minutos, el Sant Andreu logró ventaja en el tanteador al llegar al descanso. Pons marcó primero para el Sant Andreu. Empató el Europa por medio de Ballester. Marcó de nuevo para el Europa, Palomeras, y, acto seguido, el Sant Andreu marcó tres tantos más por empujón de Conesa y Ferrer (2). Al cabo de un minuto el juego de la segunda parte, Ballester II obtuvo el tercer tanto del Europa. Palomeras empató y Ballester I, marcó el gol de la victoria.

Arbitró Mallorquí. Equipos: Europa: Montserrat, Barbará, Farnadas, Gimeno Loyola, Muntané, Soler, Palomeras, Ballester I, Gonzalbo y Ballester II. — Sant Andreu: Petrus, Falguera, Sans, Castilló, Mercader, Llimós, Coroleu, Pons, Va, Conesa y Ferrer.

En Horta, el Martinec venció al equipo titular por 2 a 1. Una primera parte muy interesante y equilibrada, sobresa-

liendo el mayor entusiasmo de los jugadores del Horta. Mendoza, en este tiempo, marcó ele tanto de los locales. En la segunda parte se impuso el Martinec, obteniendo la victoria por mediación de dos tantos, marcados por Vilaseca (de penalti) y Creus. Arbitro, Ponsá. Equipos: Horta: Toledo, Sancho, Mir, Solanas, Buye, Ribó, Mendoza, Hill, Boxaderas, Legaz y García. — Martinec: Ibarra Catañau, Pueyo, Arbós, Camacho, Lorenzo, Vilaseca, Gumá, Sala, Vallibera y Creus.

El Tarrasa venció al Vich por 8 tantos a 0. El Vich no existió durante todo el encuentro. Ya en la primera parte el Tarrasa jugó a placer y pudo marcar siete tantos, por mediación de Sabadell, Malón (4), Arcos y Flaquer. En la segunda parte los locales no se han empleado a fondo, pero marcaron otro tanto por mediación de Malón. Arbitro, Aycaut. Equipos: Tarrasa: Gil, Brió, Bartomeus, Castro, Sabadell, Flaquer, Brió, Arcos, Pueyo Malón y Riera. — Vich: Baldrich, Blai, Portabella, León, Castilló, Josa, Losada, Rierola, Garreta Parera y Serra.

Empate a un tanto entre el Júpiter y el Sans. A los cinco minutos de juego, un centro de Llobera, rematado por Lloret valió al Sans su primer tanto. Continuó el Sans dominando hasta los treinta minutos, cuando el Júpiter reaccionó, y cinco minutos más tarde marcaba el empate por mediación de Rosalench.

En la segunda parte el Júpiter dominó por completo a sus rivales, pero no pudo marcar. A los veintiocho minutos el árbitro expulsó a Font del Júpiter, quedando este equipo con diez jugadores. Arbitro Andreu.

Júpiter: Simó, Font, Quintín, Sureda, Rosalench, Busquets, Diego, Gracia, Lladrós, Martínez y Salvat.

Sans: Miró, Sancho, Ribas, Barceló, Burguete, Torras, Lloret, Amposta, Grec, Borrás y Llobera.

Europa	13	7	3	3	28	15	17
Martinec	13	8	1	4	30	23	17
Vich	13	7	2	4	28	28	16
Júpiter	13	5	5	3	24	31	15
Tarrasa	13	6	2	5	35	22	14
Sant Andreu	13	6	0	7	24	25	12
Sans	13	2	3	8	24	30	7
Horta	13	2	2	9	15	33	6

El torneo de hockey DE TARRASA

Los resultados de ayer

Tarrasa A, 4; Tarrasa B, 0 (infantiles, amistoso). Armonia, 0; Rapids, 0. Tarrasa B, 4; Júpiter, 1. Tarrasa A, 3; P. Nosaltes, 0.

Clasificación

Tarrasa B	7	6	1	0	18	7	20
Tarrasa A	6	3	2	1	13	2	14
Júpiter	7	2	2	3	7	15	13
Rapids	7	2	2	3	11	7	13
Armonia	5	2	1	2	6	5	10
P. Nosaltes	6	0	0	6	2	19	6

El match entre el Tarrasa A y la P. Armonia fué protestado por este último equipo por la anulación de un gol de González, que el árbitro Llonch no pudo apreciar.

Los partidos de base-ball

Los resultados de ayer

Boston, 17; Águilas, 16. Barceno, 16; Facet, 11. Castells, 18; Vanki City, 2. Catala, 13; Aztecas, 12. Canadiense, 16; Jon Run, 9.

El encuentro más disputado resultó el Catalá-Aztecas, que tuvo que prolongarse una entrada, para que pudiese conocerse el vencedor.

La jornada de basket-ball de ayer

Barcelona, 32; Español, 30. Natura, 18; Inca, 47. Horta, 15; Prat, 17. Horta (combinado), 11; Carmelo, 11. Martinec, 14; Olympic, 20 (juveniles). Barcelona, 18; Cadi, 40 (infantiles).

El Español sucumbió en los últimos momentos con un equipo de ocasión, ya que presentó a todo lo que tiene actualmente ante un Barcelona con grandes figuras.

A beneficio de los niños refugiados el equipo de las Patrullas de Control venció a la Peña Vantolrà

PATRULLAS DE CONTROL, 4. PEÑA VENTOLRA, 2.

A beneficio de los niños refugiados, se jugó ayer por la mañana, en el campo del Fortpienc, un match entre el equipo de las Patrullas de Control y el de la Peña Vantolrà. Se disputaron una Copa cedida por las Juventudes de Esquerra del Casal Francesc Maciá y once medallas cedidas por el presidente de la Peña Vantolrà.

Durante la primera parte dominó intencionalmente el equipo de las Patrullas, que marcó cuatro tantos. Escolá, Zulaica y el delantero centro (2) marcaron los goles. En la segunda, la Peña Vantolrà redujo la ventaja marcando dos tantos.

El equipo vencedor estaba formado por Pauné, Sanfeliu, Tell, Coll, Zulaica, Royo, Torredelot, Escolá, Catalá, Altuna y Cornudella.

Honor a los héroes

En homenaje a López Tienda, muerto en el frente de Madrid

Ayer, al mediodía, tuvo lugar el descubrimiento de las lápidas dedicadas a perpetuar la memoria del heroico teniente coronel López Tienda. Una en el patio del Cuartel Carlos Marx y la otra en la calle de Cerdeña, en lo futuro calle del Teniente Coronel López Tienda.

En dicho acto, que revistió brillantez y al que asistió una gran concurrencia, estaban presentes la viuda de López Tienda y otros familiares; el delegado responsable del Cuartel Carlos Marx, camarada Raimundo Morales; el camarada Calero; teniente coronel, jefe militar del Segundo Regimiento de la Primera División del Ejército Popular Regular de Cataluña, el camarada Aramburu, delegado militar de Sanidad, y el camarada Moreno, delegado político. Estos camaradas dirigieron la palabra a la familia del difunto heroico camarada y a los demás asistentes, enalteciendo el recuerdo y el valor excepcional del que fué en vida, noble camarada y jefe militar, teniente coronel López Tienda.

En el descubrimiento de la lápida que da a la calle el nombre de Teniente Coronel López Tienda tomaron la palabra varios camaradas, entre los cuales destacaron Mo-

rales, Cussó y Arlandis; el segundo por el Comité Central del Partido Socialista Unificado, y el tercero por la Escuela de Comisarios Políticos de Guerra de Carlos Marx.

Después desfilaron ante la lápida de la calle del Teniente Coronel López Tienda los batallones del Segundo Regimiento de Infantería de la Primera División del Ejército Regular de Cataluña con bandera y música. Dicho desfile fué brillantísimo y dió un sentido de honda emoción el coincidir con la llegada de varias unidades de luchadores antifascistas que llegaban del exterior para incorporarse a la gloriosa Brigada Internacional, las cuales también desfilaron con los camaradas del Segundo Regimiento de Infantería, y animados de la misma fe democrática y republicana.

El acto no será fácilmente olvidado por los asistentes. Se sabe que las autoridades han dado toda clase de facilidades para que los restos del heroico camarada Teniente Coronel López Tienda sean trasladados a Barcelona, para ser inhumados en ésta.

EL ENTIERRO DE OTRO PATRIOTA DE ESQUERRA REPUBLICANA DE CATALUNA

Ayer, a las once de la mañana, tuvo lugar el acto del entierro del malogrado miliciano de las columnas Maciá-Comparys Marcelo Rius Sellés, miembro que fué de Ateneo Republicano de Gracia.

El cadáver de tan abnegado patriota salió de su domicilio particular con un numeroso acompañamiento, y fué conducido al local del Ateneo Republicano de Gracia, donde se formó la presidencia oficial, integrada por su hijo Marcelo Rius Serra y por las familias Francisco Durán y Severino Cambroner; el presidente del Parlamento de Cataluña, doctor Manuel Serra Hunter; José Alcrudo y un representante en el Consejo de cada sección del Ateneo Republicano de Gracia.

El cadáver fué cubierto con la bandera catalana estrellada y conducido a hombros por compañeros de Marcelo Rius pertenecientes a milicias catalanas y de los controles de Gracia.

En el séquito figuraban las banderas del Partido Federal Ibérico, Ateneo Republicano de Gracia y de Juventud Pàtria Nova, numerosas mujeres de izquierda y de diversas entidades que llevaban sendos ramos y coronas de flores, con lazos nacionales radicales, catalanas y federales de Iberia.

Acompañaba también el duelo una compacta multitud de elementos catalanistas radicales y de izquierda.

Durante el largo recorrido, la fúnebre comitiva paróse en el campo del Fútbol Club de Gracia, Fútbol Club Europa, Casal d'Esquerra Lluís Companys, Fomento Autonomista Catalán y Escuelas Catalanas Jacinto Verdaguer. Despidióse el duelo ante el monumento del inmortal poeta del pueblo Jacinto Verdaguer.

Descanse en paz Marcelo Rius Sellés.

MILICIAS

Se ruega a todos los compañeros alistados y que quieran alistarse para salir para el frente verifiquen su presentación en los Cuarteles Espartaco (antes Docks), con la máxima urgencia.

SINDICATO DE REPOSTEROS Y PASTELEROS DE CATALUNA UGT

Este Sindicato convoca a todos sus asociados a la asamblea extraordinaria que se celebrará en la Sala Mozart, calle Canuda, n.º 34, el día 19 del actual, a las seis de la tarde en punto, por ser del máximo interés, y por la obra revolucionaria, se ruega la asistencia.

EL CONOCIDO PINTOR GUSTAVO COCHET HABLARA ESTE MEDIODIA POR RADIO

Hoy, lunes, a las dos y media de la tarde, hablará desde el micrófono de Radio Barcelona el renombrado artista de los pinceles Gustavo Cochet, sobre el tema «Apuntes de la Revolución».

Ciudadano:

Ya ha salido Nueva Iberia, la revista editada por el Comisariado de Propaganda de la Generalidad de Cataluña, que reflejará todos los aspectos de la nueva estructuración de la vida.

De venta en todos los kioscos y librerías.

CONVOCATORIA

La Unión Ultramarina, Sindicato Mercantil del Ramo de Alimentación UGT convoca a todos sus asociados a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy, lunes, a las cuatro de la tarde, en la Sala Mozart, calle de Canuda, 31.

A la memoria de Ferrer y Guardia

Descubrimiento de la lápida que da su nombre a la hasta ahora plaza de Urquinaona

Ayer a las once de la mañana tuvo lugar el acto oficial de descubrir la plaza que da el nombre de plaza de Ferrer y Guardia a la que había sido hasta ahora plaza de Urquinaona.

Asistieron al mencionado acto, en representación del alcalde de Barcelona, el señor Puig Elias, presidente de la Asamblea municipal; Magriñá, por la Federación Local de Sindicatos Unicos, y los consejeros Oliva y Cabruja.

También asistieron representaciones de entidades culturales, políticas y sindicales antifascistas, así como una represen-

tación de milicianos del Cuartel Bakunín.

En un ángulo de la plaza — colocada en la casa que hace chafán con la ronda de Fermín Salvochea — se halla el busto en bronce del homenajeado, y la inscripción dice: Plaza de F. Ferrer Guardia, fundador de la Escuela Moderna. Fusilado el 13-X-1909 por la causa de la libertad.

Al descubrir la lápida pronunciaron breves palabras Cabruja, Puig Elias y Magriñá, quienes glosaron la vida y la muerte de Ferrer y Guardia con relación a la Escuela Moderna.

NOTAS VARIAS

LOS SINDICATOS DEL RAMO FABRIL Y TEXTIL Y DEL VESTIR SE FUSIONAN PARA CONSTITUIR EL SINDICATO DE INDUSTRIA (CNT)

En el Teatro Olympia celebróse ayer la anunciada asamblea de los Sindicatos Fabril y Textil de Cataluña y del Ramo del Vestir, para tratar de la necesidad de ir a la fusión de los dos Sindicatos y crear el Sindicato Unico de Industria.

Presidió el acto, que se vió muy concurrido, el compañero Celdrán.

Después de exponer la Presidencia el objeto y alcance de los asuntos que iban a ser discutidos, pasóse a dar lectura del Reglamento por que se había de regir el Sindicato de la Industria, el cual no sólo abarcará los dos Sindicatos, si que también las industrias similares de ambos organismos, siendo considerados como tales la camisería, corbatería, calzado, flores artificiales, etcétera, etc.

Discutió extensamente el referido Re-

glamento, y aprobado éste, con sólo dos votos en contra, procedióse a nombrar la Junta central, que es la que cuidará de estructurar la socialización en Cataluña de las mencionadas industrias, habiendo resultando elegidos: Presidente, el compañero Riera; vicepresidente, Celdrán, y secretario, Bifur.

SINDICATO DEL RAMO DE LA MADERA DE BARCELONA Y SU RADIO (UGT)

Siguiendo las normas establecidas por esta Junta para la revisión de carnets, durante esta semana se presentarán, en los días que se señalan, los números siguientes: Lunes, día 18, del 2951 al 3050; martes, día 19, del 3051 al 3150; miércoles, día 20, del 3151 al 3250; jueves, día 21, del 3251 al 3350; viernes, día 22, del 3351 al 3450, y el sábado, día 23, del 3451 al 3550.

ULTIMA HORA

Un buque faccioso pretendió acercarse a nuestras costas, siendo alejado por nuestras baterías

Esta madrugada, alrededor de las dos, se oyó en Barcelona un cañoneo que duró unos diez minutos. Momentos después se dejaron oír las sirenas de alarma instaladas para advertir a los ciudadanos el peligro de bombardeo, así como los pitos de los vigilantes, serenos y patrullas. La población acudió rá-

pidamente y con el mayor orden a los refugios previstos, reanudándose la normalidad a las tres y media de la madrugada.

Según parece, los vigías notaron la presencia de un buque faccioso que intentaba aproximarse a la costa, pero nuestras baterías, advertidas, le hicieron huir.

MIGUEL SERRA ESTRUCH

Viudo de Carlota Casas

HA FALLECIDO A LA EDAD DE 72 AÑOS

(E. P. D.)

Sus afligidos hijos Enriqueta, Miguel, Carlota y Arturo, hijos políticos Juan Ribé, José Ribé y Cira Pons, nietos, primos Joaquín Ollé y Nieves Estruch y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle de la Travesera, n.º 145, hoy, lunes, día 18, a las diez y media de la mañana, para acompañar al cadáver al Cementerio del Sudoeste.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

La séptima sesión La Conferencia Nacional de Juventudes

Valencia, 17. — A las diez y media de la mañana ha continuado la Conferencia de las Juventudes, celebrando la séptima sesión.

En primer lugar intervino Segismundo Alvarez, de la Ejecutiva, que trató del problema de la colaboración del campesino de la zona leal. Señala los errores que se están cometiendo en el campo con socializaciones excesivas, y relata el caso de que el entusiasmo del campesino por la guerra de liberación no es el que debiera ser a causa de tales errores. Nadie está autorizado a cobrar rentas. Se debe formar un frente del trabajo del campo, a base de la tarea y esfuerzos de la juventud. No olvidemos este enemigo interior que se viste hoy de revolucionario extremista, que en muchos casos es el viejo reaccionario.

La Asamblea tributa grandes aplausos a los camaradas Astigarrribia, delegado de Euzkadi, y Amador Fernández, diputado socialista por Asturias, al entrar en el salón.

Roca de Albornoz, delegado de las Juventudes Unificadas de Asturias, hace historia de los trabajos realizados en aquella región, y dice que la guerra llegó sin que la unificación estuviera realizada, pero la unificación se ha realizado y la alianza con las Juventudes Libertarias está en buen camino. Los jóvenes asturianos han ayudado desde la Consejería de Hacienda a la reconstrucción de la economía de la región. Han creado brigadas de choque, que han reconstruido varias veces las fábricas de material de guerra atacadas por la aviación fascista. Propugna por el ejército regular único, y dice que están dispuestos a fundir en él la existencia de los batallones que han sido creados por nuestros esfuerzos que tan magníficos resultados han dado en nuestra campaña.

Recuerda a las regiones leales que fa-

brikan ropas para el Ejército que en Asturias se carece de mantas y que todovía existen combatientes que chapotean en las trincheras de aquel clima frío y húmedo, sin zapatos, únicamente con alpargatas.

El comandante Blas, del Comité de las Juventudes de Madrid, es saludado cordialmente al entrar en el salón.

El arquitecto de la Ciudad Universitaria, Sánchez Arca, saluda a los representantes de la nueva España que se está forjando.

Rodolfo Hafter dirige breves palabras a la Asamblea, afirmando que es el pueblo quien ha conservado vivas en los cantos populares la tradición y esencias verdaderas de nuestra música y quien ahora, con las armas en la mano, defiende la existencia de nuestro arte en general y de nuestra música en particular.

Entra en el salón una delegación de la Duodécima Brigada Internacional, que es saludada con grandes aplausos y aclamaciones.

El dibujante Gori saluda también a la concurrencia en breves palabras.

El camarada Claudin, director de *Ahora*, dice que la guerra ha hecho el milagro de fundir por primera vez en la historia de España a las fuerzas proletarias con la juventud intelectual y los valores adultos más prestigiosos de la intelectualidad y de la ciencia española. Estudia el desarrollo de la Revolución burguesa en los países americanos.

Se lee la declaración firmada por los valores intelectuales evacuados de Madrid por el Quinto Regimiento, que basta para reflejar lo que el pueblo en armas representa para nuestra ciencia.

La concurrencia acoge con grandes aplausos la presencia de Pedro Eargas, presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, y del diputado de Izquierda Republicana Sanandrés.

ble todas las tremendas contradicciones de la guerra. Son pocos los que se dan cuenta cabal de lo que ellas están contribuyendo a la defensa de Madrid. Quienes terminamos de trabajar a la madrugada estamos especialmente facultados para valorar la conducta de las mujeres madrileñas que persisten en continuar en Madrid, pese a la solicitación que se les hace en todos los tonos para evacuar la capital.

LOS ESPECTACULOS PUBLICOS EN MADRID

Madrid, 17. — No hace muchos días aparecieron en la prensa unos comentarios del delegado de propaganda y prensa camarada Carreño, sobre cómo se debe volver a la actividad teatral en Madrid. Dicho delegado tiene un proyecto redactado que muy en breve ha de examinar la Junta de Defensa.

Estima que los espectáculos públicos como todo cuanto sucede en Madrid, tiene que estar bajo la inspección de la Junta. No es lógico que los espectáculos hayan de disfrutar de un régimen especial. Hay que atender — dice — a la seguridad del público y procurar que sólo funcionen aquellos locales que presenten una relativa seguridad para los espectadores. Esto se consigue utilizando exclusivamente aquellos que tienen cierta lejanía con las líneas de fuego y los que reúnan condiciones para una rápida evacuación en caso de bombardeo.

Luego tienen que supeditarse en estos momentos al servicio de la colectividad, y lógicamente, los ingresos obtenidos deben formar un fondo común que sea útil, no sólo a todos los trabajadores de la industria, sino que sirva para atender a otras necesidades de ella. Se disminuirán, por lo tanto, las salas de espectáculos, lo que además se estima lógico después de la evacuación que se está haciendo.

Se establecerá un régimen de seguridad, y una censura seleccionará los programas a fin de que una imprevisora frialdad pueda ser perjudicial para la lucha heroica que mantiene el pueblo español. Todo esto no prejuzgará cuál haya de ser el régimen para el futuro en esta materia.

De los ingresos se harán cuatro partes iguales: una será destinada a la producción de películas para que funcionen los estudios, laboratorios, etc., ya que también en ellos hay personal que trabaja muy poco o nada en la actualidad. Otra parte se aplicará a la adquisición de películas en el extranjero, ya que hoy por hoy es una realidad que la producción nacional no basta para nuestras necesidades. Otra se empleará exclusivamente para atender a las necesidades de los obreros de esta industria y para los en paro forzoso, y por último la cuarta parte será destinada a hacer frente en su día a los tributos que la ley establezca.

Para ayudar a los parados piensa disponer la obligatoriedad de que en cada cinematógrafo actúe un fin de fiesta que dé trabajo a los artistas de variedades.

Los teatros también se autorizarán con arreglo a las necesidades del pueblo madrileño, y la comedia y el género lírico tendrán su local correspondiente.

Todos los espectáculos, incluso el cine, vendrán obligados a tener una erquesta para atender a las necesidades de los profesores músicos.

Habrà una Junta de espectáculos presidida por el delegado de Prensa y Propaganda e integrada por un representante de Orden Público, otro de Hacienda, seis de la UGT y CNT elegidos en proporción al número de afiliados a estas entidades. En cada local funcionará un Consejo obrero.

Generalidad de Cataluña

El día del Presidente

El Presidente Companys recibió varias visitas, entre las cuales el pleno de Esquerra Republicana de Catalunya

Ayer el Presidente Companys recibió en la Residencia el señor Samblancat Chorro, ex consejero España, Viadiu y Lluhi y Vallescà.

Por la tarde conferenció con el señor Tarradellas, trasladándose después a la Presidencia para recibir una numerosa comisión de Esquerra Republicana, de la que formaban parte varios delegados asistentes en la Asamblea del Pleno del Partido, que acababa de celebrarse.

El señor Sauret, en nombre de la Asamblea, pronunció breves palabras en cumplimiento del acuerdo de la misma de manifestar al Presidente Companys su más sincera y leal adhesión.

El señor Companys agradeció la visita de los delegados, diciendo que sus directrices y su pensamiento las había expuesto en el acto de Bellas Artes, exhortando a los comisionados para que pensarán en la responsabilidad conjunta de las horas enormes que vivimos, que necesitan el sacrificio, la lealtad y el entusiasmo de todos.

8.264.701'23 pesetas es el total ingresado hasta ahora en la Consejería de Defensa como producto de la suscripción a favor de la campaña antifascista.

Mitin de Estat Català

Ayer, por la mañana, tuvo lugar en el Teatro del Bosque el anunciado mitin de Estat Català.

Presidió Marcelino Perelló, el cual abrió el acto e hizo la presentación de los oradores.

Habló, en primer término, José María Murrià, quien criticó el hecho que Estat Català haya sido excluido de las Milicias después del 19 de julio, cuando formaban parte de ellas partidos sin contenido revolucionario, como por ejemplo Acció Catalana e Izquierda Republicana.

Le siguió en el uso de la palabra Joaquín Casamitjana, quien glosó los conceptos de libertad y obrerismo, criticando a los que especulan con la buena fe de los pueblos.

Propugnó por la unión de todos contra el fascismo.

Vicente Borrell hizo alusión a la consigna del Presidente Companys en el mitin de Bellas Artes, y dice que si el Presidente cumple y hace cumplir esta consigna: ¡Cataluña!, tendrá a su lado a todos los catalanes, pero en el caso de que lo olvidara, el peso de la Historia pesaría sobre sus espaldas.

Se felicitó de la labor policíaca actual, que ha terminado con los inconclusos, vergüenza de la revolución. Terminó haciendo un elogio del ministro Irujo y del Gobierno vasco.

Finalmente, Juan Cornudella, secretario general de Estat Català, hizo un discurso enalteciendo la figura de Jaime Compt, nacionalista cien por cien, que nació, vivió y murió por y para Cataluña, siendo ejemplo y guía de muchos que después parecen haberlo olvidado.

Dice que el problema catalán se resolverá al terminarse la guerra, junto con el problema nacionalista de todos los pueblos de Iberia, y que de no hacerse de esta forma, y se dejara a un lado, mientras viva un catalán habrá problema nacionalista en Cataluña.

Se lamenta de la lucha entre algunos partidos antifascistas y teme que este pueda salir a la calle, ya que esto podría hacer perder la guerra. La revolución, dijo, se ha de hacer entre todos o no se hará. Que nadie crea que cada partido ha de hacer su revolución particular.

Terminó diciendo, si alguien intentase aniquilar a Cataluña, aunque se destruyera la raza, las piedras partirían hijos catalanes y sentirían los mismos anhelos en pro de la libertad de nuestra tierra.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. La Banca interpretó *Els Segadors* al empezar y al acabar el acto, al cual asistió mucho público.

Traición!

Curas y militares han sido los provocadores de la Guerra civil. Pero, ¿quiénes son los jefes ocultos de la sublevación? El autor de *El último pirata del Mediterráneo*, Manuel D. Benavides, hace revelaciones sensacionales en su nuevo reportaje *Curas y mendigos*, prólogo de la Guerra civil que se ha puesto hoy a la venta.

Noticias de Cataluña

Sbert, en el Centro de Esquerra Republicana de Cataluña

La Esquerra en la Revolución

Girona, 17. — La noche pasada tuvo lugar, en el Centro de Izquierda Republicana de nuestra ciudad, y ante numeroso público, una conferencia a cargo del consejero de Cultura de la Generalidad de Cataluña, Antonio M.ª Sbert.

Antonio Sbert, en esta interesante conferencia, ha hecho historia de la actuación y de la obra de la Esquerra hasta los momentos actuales, haciendo resaltar que sus hombres han sido siempre fieles a la trayectoria iniciada y que no se han desentendido para nada de la nueva Constitución social. La revolución del 19 de julio ha derribado muchas cosas, pero hemos de convenir que son víctimas de un lamentable error todos aqueos que creen que entre estas cosas se encuentra la Esquerra Republicana de Cataluña. La Esquerra representa una masa de opinión tan considerable que sin su colaboración no sería posible que triunfara la revolución, ya que cuenta con la pequeña burguesía, la menestralía, los intelectuales y la gran masa de campesinos. Hay que tener en cuenta que la revolución rusa del año 1905 no pudo triunfar porque no tenía el apoyo ni de la pequeña burguesía ni de los campesinos de aquel país. El conferenciante, después se extiende en comentarios respec-

to de la revolución de nuestro pueblo y hace comparaciones con la revolución rusa, poniendo de relieve a que los soviets han tenido que luchar muchos años para llegar al nuevo régimen de vida que ahora disfrutan, pero nosotros no tardaremos mucho tiempo ni necesitaremos tantos sacrificios para conseguir nuestras aspiraciones, ya que contamos con una preparación social y una experiencia revolucionaria.

Todas las revoluciones tienen sus fallos y sus defectos, pero precisamente de estos fallos y de estos defectos nace la propia personalidad constructiva.

Antonio M.ª Sbert termina su conferencia propugnando por la más completa unidad de las organizaciones políticas y sindicales en esta cruzada contra el fascismo, pues cuanto más unida sea nuestra fuerza más pronto y más gloriosa será nuestra victoria.

Antonio M.ª Sbert, terminada su conferencia, fue muy aplaudido.

El diputado Pedro Cerezo, que hizo la presentación del conferenciante, cerró el acto anunciando que el sábado, día 30, ocupará la tribuna del Centro de Unión Republicana, el ministro vasco Manuel Irujo.

LLEGADA DE NIÑOS EVACUADOS DE MADRID

Tarragona, 17. — A la hora en que telefonamos se encuentra numeroso público en la estación esperando a un centenar de niños y niñas evacuados de la capital de España, que serán distribuidos entre las familias tarraconenses.

Se prepara una remesa a Madrid de una nueva caravana con víveres y ropas, habiendo hecho un llamamiento al pueblo tarraconense para que dicho envío sea lo más importante posible.

Al objeto de elegir nuevo alcalde de la ciudad, por haber sido nombrado comisario de la Generalidad el compañero Joaquín Fort, que hasta ahora desempeñaba aquel cargo, mañana, lunes, celebrará reunión el Pleno del Ayuntamiento.

La Delegación marítima de este puerto ha hecho presente a todos los ciudadanos que queda prohibida la circulación en este puerto a toda persona que no tenga una misión señalada y que vaya controlada por esta Delegación marítima, pudiendo hacerlo hasta los límites (comedor de los obreros del puerto-muelle, Paralelo-primero tingado y Astillero) desde las ocho de la mañana hasta la puesta de sol, llevando en su poder un documento personal acreditativo.

Ayer tarde, y como complemento del programa organizado por los Cuerpos de Policía i Seguridad de Tarragona, se jugó un partido de futbol entre veteranos, figurando en las líneas de los policíacos los conocidos jugadores Castillo, Sastre, Villarodona y el jugador de rugby Villaspesa. Terminó con empate a cinco.

tantos. Los ingresos eran a beneficio de las milicias y hospitales.

En el Centro Federal se han celebrado en la tarde y noche de hoy unas funciones teatrales en honor del heroico compañero Manuel Rico, de Esquerra Republicana, caído en el frente de Aragón. El producto de las dos representaciones será entregado íntegro a los familiares del mártir miliciano.

LERIDA MITIN DEL POUM

Y CONFERENCIA DEL PSU

Lérida, 17. — Hoy se ha celebrado en el local social del POUM la conferencia militar de dicho partido con asistencia de unos ochenta delegados de los distintos frentes en que actúa el POUM. Además han asistido unos cincuenta delegados de Comités militares del partido. En la conferencia se han aprobado diversas soluciones relativas al servicio militar.

El Partido Socialista Unificado de Cataluña, Radio Lérida, ha celebrado hoy, en el Teatro Ramblas, la segunda conferencia del ciclo que tiene organizado. La conferencia de hoy corrió a cargo del camarada Luis Ponseti, miembro del Consejo de Economía, quien disertó sobre la colectivización de la riqueza, los problemas económicos de esta hora, la municipalización de la propiedad urbana, la regulación de la industria y la concentración de la pequeña industria.

Presidió el acto el secretario general del partido, camarada García Lago, siendo la concurrencia muy numerosa y el conferenciante aplaudido en diversos párrafos de su disertación y al finalizar la misma.

“Si perdiéramos la guerra, el fascismo nos aplastaría a todos”, dice la Pasionaria

Sarriena, 17. — Ayer domingo en Sarriena se celebró un gran mitin del Frente Popular, organizado por la Oficina de Censura y Propaganda del cuartel general del frente de Aragón. Al acto asistió un enorme gentío, trasladándose a Sarriena representaciones de diversos pueblos del distrito y de las columnas destacadas en el frente de guerra próximo, respondiendo a la expectación que había despertado el acto por la participación de la diputada a Cortes Doña Ibarri «La Pasionaria».

El mitin se celebró en el teatro Romea, y se instalaron altavoces en otras dependencias del local y en las plazas del pueblo.

Presidió Pedro Foix, de la Oficina de Censura y Propaganda.

Hicieron uso de la palabra: José Brunet, por Izquierda Republicana; José Duque, consejero del Consejo de Defensa de Aragón; Miguel Alcubierre, delegado de la división Carlos Marx; Miguel Cuñillera, diputado del Parlamento catalán, por Esquerra Republicana de Catalunya, quienes coincidieron en la necesidad de llegar a la unidad de mando y a la disciplina que imponen las actuales circunstancias de la lucha contra el fascismo.

Finalmente hizo uso de la palabra «La Pasionaria», la que resaltó el entusiasmo del pueblo aragonés contra el fascismo. Habló de la gesta heroica de los aragoneses durante la guerra de la Independencia contra el ejército invasor de Napoleón. Atacó a los que se ha dado en llamar inconclusos, tan nefastos a la revolución como favorables al fascismo, puesto que con su actuación insensata preparan, si el ejército del pueblo no estuviera ojo avisor, el triunfo del fascismo.

Se extendió en consideraciones atinadísimas con respecto a algunas colectivizaciones que se llevan a cabo, sin tener en cuenta la guerra, indicando que si per-

diéramos la guerra, el fascismo nos aplastaría a todos.

Abogó por el mando único en toda España y puso de relieve su firme esperanza de que pronto las milicias que actúan en Aragón corresponderán al entusiasmo del pueblo de Madrid.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, en especial la Pasionaria. El acto terminó cantándose *La Internacional* y vitoreándose a la Unión Soviética.



Los dos primeros cuadernos se hallan a la venta en Kioscos y Librerías y Unión Distribuidora de Ediciones UNIÓN, 19 - BARCELONA

En el Coliseum

Gonzalo de Reparaz dió su conferencia sobre el tema "Lo que pudo hacer España en Marruecos y lo que ha hecho"

Ante una numerosa concurrencia dió en el Coliseum, ayer mañana, su anunciada conferencia el publicista Gonzalo de Reparaz, que desarrolló el tema "Lo que pudo hacer España en Marruecos y lo que ha hecho".

Precedió al conferenciante Torhyo, quien pronunció unas palabras de presentación de Gonzalo de Reparaz, en las que hizo resaltar su gran intelectualidad y espiritualidad, que le ha llevado a formar en las filas de la CNT.

Gonzalo de Reparaz, después de agradecer los elogios que le fueron tributados al hacer su presentación, glorió su vida de publicista, en la que siempre estuvo al servicio del pueblo.

Entrando de lleno en su conferencia expresó que los gobernantes españoles, al ocuparse de Marruecos, siempre habían dado muestras de una gran incomprensión. Con este motivo aludió a la posición adoptada por él, Joaquín Costa y otros valores políticos, en relación con Marruecos, y dijo que mientras ellos eran partidarios de una penetración pacífica, empleando los medios culturales y científicos, en Marruecos, los gobernantes lo fiaban todo a la acción de un ejército incapaz y a la actuación de un capitalismo de tipo de ave de rapiña.

Puso de manifiesto los errores que sufrieron los gobernantes españoles en materia colonial, aludiendo a los distintos personajes que desempeñaron el Ministerio de Ultramar, y atacó la figura de Cánovas del Castillo.

El orador aludió a las negociaciones que se llevaron a cabo por parte de España en relación con Marruecos, en las que intervino juntamente con León y Castillo, y a las que presidió un espíritu de confraternidad entre españoles y marroquíes, al que se fiaba la penetración pacífica de nuestro país en Marruecos, las cuales se malograron con la actuación de los políticos encargados de regir los destinos de la nación.

Aludió a los Tratados de 1902 y 1904, y respecto a este último dijo que en él no se daba a España la importancia que se le concedía en el primero, pudiéndose decir de nuestra nación que pudiendo actuar como dueña de la casa aceptó la portería.

Se refirió a los trabajos que tuvo que realizar cerca de los indígenas en un sentido de penetración pacífica, y enumeró las dificultades que le fueron opuestas desde España para el logro de su misión, impidiendo entre otros proyectos que se pudieran construir en Tánger un hospital, para cuya realización se contaba con un donativo de 300.000 ptas. hechas por el marqués de Casa Riera, cantidad que el ex rey entregó a los frailes que había en Tánger con el encargo de que sirviese para la construcción de unas escuelas, actitud que motivó que el orador se indignara con el ex rey y con los frailes al ver cómo se sabotaba su proyecto.

Refiriéndose a su proyecto de penetración pacífica en Marruecos dijo que él contaba para ello con la acción del médico, el veterinario y el perito agrónomo, pensando igualmente que dicha actuación debía ser peninsular, por lo que debía intervenir también Portugal, para lo que solicitó audiencia del finado rey de la nación vecina (don Carlos), a fin de exponerle sus proyectos, lo que no pudo llevar a cabo.

Quería igualmente el orador que la acción en Marruecos fuese dirigida desde Barcelona, al objeto de que tuviese aquella un matiz comercial e industrial. Puso de manifiesto la incapacidad de la Legación española que actuaba en Marruecos, presidida por Merry del Val, y refiriéndose a la actuación que desarrolló el orador dijo que ello le costó estar a punto de ser asesinado en el muelle de Tánger, después de una campaña de insidias y de raterías de que fue objeto y que culminó con la destitución del cargo que desempeñaba.

Expresó que la campaña marroquí, que tuvo como epílogo el desastre del Barranco del Lobo, tuvo como iniciación la ex-

poliación de las minas del Riff de que hicieron objeto a los moros Romanones y Comillas, minas de hierro que ahora los generales facciosos han entregado a Alemania.

Hizo resaltar que nuestra actuación en Marruecos no se ha debido, por parte de nuestros gobernantes, a motivos políticos, ni patrióticos, y dijo que el intento de desembarco de fuerzas militares en Larache, planeado por el general Fernández Silvestre, no tuvo otro objetivo que apoderarse de unos terrenos adecuados para el cultivo de la remolacha en dicha zona y que eran precisos para la constitución de una sociedad financiera, cuyos principales accionistas eran el marqués de Benalúa, el conde de Romanones y el propio Alfonso XIII, al que le debían ser entregadas acciones liberadas por valor de un millón de pesetas.

Hizo un estudio comparativo entre las fuerzas militares que España puso en Marruecos y las que ha puesto Inglaterra en Egipto y la India, haciendo resaltar la diferencia tan notable que existió entre ambos hechos, con perjuicio para nuestro país. Con este motivo manifestó que el número de rifeños combatientes sólo había ascendido a unos ocho mil, siendo inconcebible que para reducirlos se necesitara tan elevado ejército. Añadió que ello sólo era posible por la incapacidad de los jefes del ejército español, de los que se podía decir que no habían obtenido nunca ninguna victoria.

Se refirió a los catorce mil muertos de Anual y a los muchos más que tuvo Primo de Rivera con motivo de la retirada de Xauen, los que no trascendieron al pueblo por tener dicho general amordazada a la prensa.

El conferenciante dijo que las derrotas de nuestro ejército se debían exclusivamente a los jefes, como lo demuestra ahora el hecho de que al desaparecer éstos y quedar los soldados solos éstos están escribiendo en los campos de batalla, al luchar a favor de la causa del pueblo, páginas que les llenan de gloria, venciendo a fuerzas tan considerables como las que ha movilizado el fascismo internacional.

Expresó que al advenimiento de la República dirigió una exposición a Alcalá-Zamora para la solución definitiva del problema marroquí, en la que propugnaba por la desmilitarización de las zonas marroquíes, especialmente la del norte, y la sustitución de la máquina administrativa por otra más eficaz, no obteniendo contestación alguna. En dicha exposición aludía también el conferenciante al hecho de que el ejército de Marruecos tenía un sentido pretoriano, pudiéndosele considerar más que como a un ejército de España a un ejército del ex rey.

Hizo relación de otros trabajos que realizó, igualmente, para la solución del problema marroquí, y con este motivo hizo resaltar la pobreza mental del ex jefe de Gobierno Ricardo Samper, añadiendo que todo lo ocurrido en España en relación con Marruecos demuestra la necesidad que había, entre otras causas, de hacer la revolución.

Terminó expresando su fe ciega en el triunfo de la revolución, y recordó unas palabras que escribió en un libro prologado por Moret.

Reparaz al terminar su disertación fué ovacionado.

Cerró el acto el jefe de las oficinas de propaganda de la CNT-FAI y director de Solidaridad Obrera, Torhyo, quien, glosando la conferencia de Reparaz, dijo que habíamos oído una página inédita de la historia de España, que la desconocíamos hasta aquellos momentos, porque los que escribían la historia de nuestro pueblo eran los mismos que nos desgobernaban, y que ahora cuando triunfaba la libertad era cuando nos era dable conocer la verdad de la historia.

El breve parlamento de Torhyo también fué acogido con una gran ovación.

A continuación fué radiado el himno *Hijos del Pueblo*, dándose por terminado el acto.

Presidencia de la República

La adhesión de las Juventudes y la respuesta del Presidente

A la Secretaría de la Presidencia de la República se ha recibido el siguiente telegrama de Valencia:

"La Juventud Socialista Unificada, reunida en Conferencia Nacional con delegaciones de otras organizaciones juveniles, saluda en V. E. el símbolo de la legitimidad republicana amada por nuestro pueblo, y promete, en nombre de toda la juventud de España, no reparar en sacrificios ni esfuerzos hasta ver nuestra patria libre de invasores y nuestra democracia libre de enemigos. — Conferencia Nacional de Juventudes."

Por su parte, la Secretaría General de la República ha contestado el precedente

telegrama con el siguiente:

"Dada cuenta a S. E. de su atento telegrama, el señor Presidente me encarga transmita a usted y a todos los miembros de esa Conferencia la expresión de su agradecimiento, así como su afectuosa simpatía por la actitud de las organizaciones juveniles defensoras del régimen y su plena confianza en la obra de las nuevas generaciones para la salvación de la libertad de la patria y afianzamiento de la justicia social, deseando que de esa Conferencia salga robustecido el espíritu de colaboración y de responsabilidad en la gran causa nacional. Salúdale. Secretario general de la República."

El Pleno de Esquerra Republicana de Cataluña

Se ocupó del mantenimiento del orden y de la unión de las fuerzas antifascistas en la retaguardia y expresó la más viva y leal adhesión al Presidente Companys

A las once de la mañana se ha constituido en el local del Secretariado de Esquerra Republicana de Cataluña, el Pleno del Partido integrado, excepcionalmente, por dos delegados de cada Comarcal de la organización. Asistieron a este acto las delegaciones de todas las Comarcas, que actualmente constan de treinta y ocho. La presidencia era formada por elementos del Consejo Permanente, señores Tauler, Guinart, Sauret, Aragay, Farré, Costan, Casademunt, Dardalló y Folch. Asistieron también figuras de relieve del Partido, diputados, consejeros municipales, etc. El salón del Secretariado estaba lleno de delegados.

Asimismo era presente al acto el consejero de Seguridad Interior, don Artemio Aguadé.

Después de la aprobación de las credenciales, el secretario de actas, señor Aragay, dió lectura al acta de la reunión que dió lugar a la constitución del nuevo Consejo Permanente.

Después el secretario general, señor Tauler, dió cuenta de la actuación que en diferentes aspectos ha desarrollado el nuevo Consejo Permanente, siendo aprobada.

Pasa a discusión y se aprueba entre otras, una proposición que sanciona con la expulsión los militantes del Partido que hayan marchado al extranjero, sin una misión especial y que no regresen en un plazo de quince días.

Es aprobada una proposición sobre aplicación de la nueva división territorial en Cataluña, previos los informes que solicitó el Consejo Permanente a las Federaciones. Con motivo de una proposición sobre el

estado del Orden Público en Cataluña, don Artemio Aguadé explicó el esfuerzo que se viene efectuando para afirmar la tranquilidad en toda Cataluña, siendo reconocida y aplaudida su actuación.

El diputado Canturri hace resaltar esta actuación y pide en nombre de todos los combatientes del frente la unión de todas las fuerzas de la retaguardia.

Es nombrada una ponencia formada por cinco delegados para que dictaminen sobre el manifiesto que presenta el Consejo Permanente.

Se suspende la reunión a las dos de la tarde para reanudarla a las cinco.

A las cinco de la tarde continúa la reunión, pasando a discusión una proposición que reclama la convocatoria de un Congreso extraordinario.

Después de cambiar impresiones se acuerda dar por buena la actual forma de composición del Pleno del Partido, efectuando las reuniones más a menudo. Se aprueba también ratificar la confianza al actual Consejo Permanente.

La Ponencia dió cuenta de su deliberación sobre el manifiesto, abriendo discusión sobre el particular. Se acuerda aceptar las sugerencias de varios delegados que serán recogidas por la misma Ponencia.

El diputado, Soler Bru, propone el nombramiento de una Comisión para ir a significar a S. E. la adhesión incondicional de Esquerra Republicana de Cataluña.

El Pleno del Partido termina a las ocho de la noche y seguidamente los reunidos se dirigen al Palacio de la Generalidad para saludar al Presidente.

Conferencia de Pascual Tomás en el Gran Price "La Unión General de Trabajadores y los momentos actuales"

Ayer mañana en el Gran Price, ante numerosísimo público, Pascual Tomás, diputado socialista y miembro de la Comisión Ejecutiva de la UGT, dió una conferencia sobre el tema "La Unión General de Trabajadores y los momentos actuales".

Presidió el acto el consejero de Justicia del Consejo de la Generalidad de Cataluña, Rafael Vidiella, que presentó al orador y pronunció breves palabras abogando por la más estrecha unión entre todas las fuerzas antifascistas, desde el Gobierno hasta las fábricas y talleres.

Pascual Tomás comenzó su disertación poniendo de relieve que a su juicio, Barcelona no ha comprendido aún la guerra en toda su grandeza y en toda su trascendencia. Pide una disciplina de hierro en la vanguardia y la retaguardia. Si ésta no se impone, el fascismo no nos vencerá pero su aplastamiento costará la inmolación de muchos millares de hombres.

En la retaguardia aun queda mucho de malo y podrido que se viste de miliciano. Son los que vuelven la espalda a las trincheras cuando se presenta el peligro. Se han perdido muchos pueblos por no haber eliminado primero todo lo podrido que había en la línea de fuego.

Disciplina y obediencia ciega a la voz de mando. No se puede tolerar que cuando el mando responsable da una orden, aparezca un Comité que discuta esa orden. Hay un Gobierno y un ministro de la Guerra responsable y el que discuta sus disposiciones es algo parecido a un adversario.

En esta guerra social más que civil, nosotros defendemos más que la República. Defendemos el acabar con todas las causas que puedan producir jamás subversiones capitalistas y la igualdad para todos. Fustiga la actuación de Blum en la presidencia del Gobierno francés y dice que el pueblo español defiende con las armas en la mano las ideas que durante cincuenta años ha predicado el jefe del Gobierno francés. El orador pregunta si habrá llegado el momento para Blum de abdicar de su puesto.

Hace historia de los precedentes de la guerra civil y afirma que esta lucha no puede tener el mismo final que la guerra carlista. Están en pugna dos civilizaciones y fatalmente tiene que acabar con el exterminio de una de las dos clases en lucha. Guardemos pues todos los afanes para ganar la guerra. El Gobierno legítimo de la República está ahora integrado por los que creen y los que no creemos en Dios. Después encauzarán el país quienes mejor interpreten sus anhelos y sus aspiraciones.

Examina diversos aspectos de la retaguardia, entre los cuales figura el de las incautaciones. Muchas de ellas se han hecho — añade — a fin de salvar del fracaso económico a un patrón que estaba en quiebra y ha sido el mismo patrón quién ha impedido a ella.

Socializaciones, incautaciones, colectivizaciones... Todos estos problemas son objeto de estudio por parte del Comité Nacional de la CNT y por la UGT para encauzar el nuevo movimiento económico. El criterio de la UGT es que hay que emprender en primer término la nacionalización de todas las industrias de guerra: siderurgia, metalurgia, alimentación, transportes, Bancos, etc., como lo hizo Francia en el año 1914. El Gobierno de la República designará el personal técnico que habrá de di-

rigir esta nacionalización y los Sindicatos nombrarán los Comités de Control que velarán por el cumplimiento de las disposiciones ministeriales. Estos Comités serán mañana el instrumento adecuado para dirigir colectivamente la explotación. ¡Ah, pero los componentes de estos Comités trabajarán como los demás obreros!

Se extiende después en consideraciones

Noticias del Extranjero Francia contesta la comunicación británica sobre la prohibición de alistamiento de voluntarios

Si las medidas de control no resultan eficaces, recurrirá la libertad de acción para denunciar los compromisos contraídos

Paris, 17. — El Ministerio de Negocios Extranjeros comunica esta noche el texto de la nota entregada el día 13 del corriente al embajador de Inglaterra en París, en contestación de la comunicación hecha por éste el día 10 del corriente sobre la cuestión de la prohibición de la partida de voluntarios a España.

La nota francesa recuerda en primer lugar el carácter de las proposiciones inglesas y agrega que «al formular tales propuestas, el gobierno británico no podía dudar de la favorable acogida que las mismas hallarían por parte del gobierno de la República, no menos preocupado que el de Inglaterra por los peligros que implica para la paz de Europa la prolongación del actual estado de cosas».

La nota francesa agrega: «Así, pues, el subsecretario de Negocios Extranjeros pudo comunicarnos de palabra el asentimiento del gobierno de la República. Nos sentimos, pues, satisfechos al poder comunicarnos que el gobierno de la República decidió pedir al Parlamento ciertos poderes que le permitirán adoptar las medidas que crea necesarias para impedir el alistamiento y partida de voluntarios a España».

El gobierno francés estará, pues, dispuesto, por su parte, a aplicar estas medidas, siempre que los demás gobiernos adopten idénticos compromisos, que deberán ser aplicados simultáneamente.

Así, pues, el gobierno francés está de acuerdo con el gobierno de Su Majestad del Reino Unido para que las medidas de prohibición, una vez decididas, sean aplicadas sin esperar el establecimiento de un sistema completo de control, relativo al envío de material de guerra a España.

Pero, aprovechando las experiencias vividas, es evidente que la ausencia de un tal sistema, las medidas de prohibición amenazan ser inoperantes, y por lo tanto, únicamente su aplicación, en estas condiciones, debe ser efectuado a título provisional.

Si, por consiguiente, a partir de un plazo razonable desde la puesta en efe-

alrededor de los variados aspectos que presenta la nacionalización de las industrias de alimentación, transportes, Banca, etc.

En cuanto al problema de la tierra, Pascual Tomás declara que la UGT respetará la pequeña propiedad del campesino, siempre que trabaje una parcela de tierra sin explotar a nadie. Este respeto exige del campesino una fidelidad a nuestro pensamiento. Si así no fuese y una unión de esos pequeños agricultores amenazara nuestra República de clase, lucharíamos contra él por considerarlo enemigo de las libertades ciudadanas.

La tierra tiene que ser propiedad de la República y ésta la entregará a los Sindicatos y Cooperativas Agrícolas para que la trabajen en usufructo y distribuyan sus productos. Técnicamente el Gobierno dirigirá y aconsejará a los Sindicatos producirán colectivamente. En este sentido el orador se pronuncia por la más estrecha inteligencia entre las dos centrales sindicales mientras llega la hora de su fusión.

Dice seguidamente que la conciencia de la gente debe ganarse con la difusión de los postulados sindicales y con el ejemplo de la conducta personal. Quien personalmente es un miserable, políticamente es un canalla. Precisan transparencias de cristal. Pide respeto a los obreros para que se enrolen en los Sindicatos donde mejor se orienten. La función de las pistolas está a 200 kilómetros de Barcelona. Vamos a buscar la unidad sindical con la CNT y la unidad política con los demás partidos de clase.

Refiriéndose a las relaciones entre Cataluña y la República española, dice que Cataluña debe vivir unida más fraternalmente que nunca con la República, ya que del triunfo en la lucha antifascista depende el futuro de la tierra catalana.

Habla de la situación internacional y declara que se está preparando una reunión de todas las Internacionales obreras a la que asistirán todos los diputados obreros del mundo.

Vuelve a referirse a la retaguardia y dice que la situación exige imperiosamente que nadie pida más salario ni trabajar menos horas. Hay en algunos talleres controlados un afán para que el trabajo rinda hoy más beneficio que antes. Eso no puede ser. Es preciso trabajar sin otro beneficio que el que permitan las circunstancias. Y para el frente, habremos de pedir un uniforme igual para todos los milicianos y a la vez una misma disciplina.

Finalizó con unas vibrantes palabras para expresar su seguridad sobre el triunfo final de la República social española.

Una prolongada ovación subrayó la conferencia de Pascual Tomás, la cual fué interrumpida en diversos párrafos por los aplausos del público.

El consejero de Justicia, Rafael Vidiella, puso fin al acto con un Viva a la unidad de acción de la clase trabajadora.

ción de las medidas de prohibición, surge la imposibilidad de poner en práctica, con el consentimiento general, un plan eficaz de control, el gobierno de la República deberá reservarse toda su libertad de acción, ya sea para denunciar los compromisos contraídos, ya sea para organizar, a pesar de las dificultades halladas, una cooperación internacional que permita el establecimiento de un control efectivo.»

UNA PATRIA QUE QUIERE Y DEBE VIVIR NO TIENE EL DERECHO DE OLVIDAR — DECLARA EL JEFE DEL ESTADO MAYOR FRANCÉS

Meiz, 18. — El general Gamelin, jefe del estado mayor francés del ejército, actualmente en visita de inspección en el este, ha presidido hoy la reunión anual del «Souvenir français».

Entre otras cosas, ha declarado: «Queremos una Francia prudente pero decidida, y consciente de su fuerza, no para abusar de ella, sino para garantizar su independencia y su integridad.»

El general Gamelin ha declarado además:

«Vivimos unos momentos en los que es provechoso tener presente los trágicos días de 1870, los angustiosos momentos que comenzaron en 1914 y todos los sacrificios que fué necesario llevar a cabo para conocer las glorias finales de 1918.»

El orador ha terminado diciendo: «Es oportuno a los ancianos, entre los que yo me cuento, recordar a la juventud que una patria que quiere y debe vivir no tiene el derecho de olvidar.»